

Dresdner Journal.



Königlich Sächsischer Staatsanzeiger.

Verordnungsblatt der Ministerien und der Ober- und Mittelbehörden.

Geltweise Nebenblätter: Landtagsschlag, Synodalblätter, Bleichungslisten der Verwaltung der K. S. Staatschulden und der K. S. Land- und Landeskulturrentenbank-Berwaltung, Übersicht der Einnahmen und Ausgaben der Landes-Brandversicherungskasse, Übersichten des K. S. Statistischen Landesamts über Ein- und Rückzahlungen bei den Sparassen, Grundsätzliche Entscheidungen des K. S. Landesversicherungskomites, Verkaufsstelle von Holzplantzen auf den K. S. Staatsforstrevieren.

Beauftragt mit der verantwortlichen Leitung: Hofrat Doenges in Dresden.

Nr. 130.

Montag, 9. Juni

1913.

Bezugspreis: Beim Bezug durch die Expedition, Große Brüderstraße 16, sowie durch die deutschen Postanstalten 3 Mark vierteljährlich. Einzelne Nummern 10 Pf.
Erhält: Werktag nachmittags. — Fernsprecher: Expedition Nr. 1295, Redaktion Nr. 4574.

Ankündigungen: Die 1 Spalte Grundseite oder deren Raum im Ankündigungssteile 30 Pf., die 2 Spalte Grundseite oder deren Raum im amtlichen Teile 75 Pf., unter dem Redaktionsstrich (Eingebracht) 150 Pf. Preiserhöhung auf Geschäftsanzeigen. — Schluß der Annahme vor dem 11 Uhr.

Gestern mittag fand in Olschütz in Gegenwart Sr. Majestät des Königs und Ihrer Königl. Hoheiten des Kaisers das deutsche Stadion in Berlin feierlich eingeweiht.

Gestern wurde in Gegenwart Sr. Majestät des Kaisers das deutsche Stadion in Berlin feierlich eingeweiht.

Das österreichische Derby gewann der deutsch. Vers-

Das Luftschiff „Sachsen“ unter Führung des Grafen Zeppelin ist heute früh in Baden-Baden zur Fahrt nach Wien aufgestiegen.

treter im Felde, Frhr. v. Oppenheim, „Gardas“.

Unter den griechischen Truppen zwischen Serres und Drama ist die Cholera ausgebrochen.

Amtlicher Teil.

Das Standbild weland Sr. Majestät des Königs Albert, errichtet in dankbarer Erinnerung von opferwilligen Männern aus den verschiedensten Kreisen, namentlich aus den Militärvereinen der Stadt und des Bezirks Olschütz, wurde heute in Olschütz in Gegenwart Sr. Majestät des Königs feierlich enthüllt.

Überaus zahlreich waren hierbei auch die Königl. Sächs. Militärvereine erschienen, denen sich in anerkennenswerter Weise verschiedene Militärvereine aus den benachbarten preußischen Ortschaften angeschlossen hatten.

Sr. Majestät der König, in dankbarer Anerkennung der hierdurch kundgegebenen patriotischen Gesinnung und hochfreut über die von allen Seiten dargebrachten begeisterten Huldigungen, hat mir befohlen, hierfür allenfalls Seinen wärmsten

Königlichen Dank

zur öffentlichen Kenntnis zu bringen.

Leipzig, den 8. Juni 1913.

Der Kreishauptmann
v. Burgsdorff.

1173

Ministerium des Königlichen Hauses.

Dresden, 9. Juni. Se. Königl. Hoheit Herzog Albrecht von Württemberg ist gestern 1 Uhr 18 Min. nachmittags von hier wieder abgereist.

Ministerium des Innern.

Se. Majestät der König haben Allergnädigst geruht, dem Gerbereibesitzer Buchmann in Olschütz das Ehrenkreuz mit der Krone zu verleihen.

Ministerium des Kultus und öffentlichen Unterrichts.

Se. Majestät der König haben Allergnädigst zu genehmigen geruht, daß der Professor am Gymnasium zu Zwidau D. Dr. phil. Konstantin Otto Clemen den ihm von Sr. Majestät dem Kaiser, König von Preußen verliehenen Röten Adler-Orden 4. Klasse annehme und anlege.

In Gemäßheit der Bestimmungen in § 17, 1 des Volksschulgesetzes in Verbindung mit § 2 der Prüfungs-Ordnung für Lehrer und Lehrerinnen an Volksschulen vom 1. November 1877 sind bis auf weiteres zu Königlichen Kommissionen für die Schulamtssandidaten-Prüfungen am Freiherrlich v. Fleischer'schen Seminar zu Dresden-N. sowie an den Seminaren zu Leipzig-Connewitz und Plauen i. V. die derzeitigen Direktoren dieser Anstalten Professor Hermann Jobst, Schulrat Paul Schütze und Professor Gottlob Georg Schmidt ernannt worden.

Dresden, den 7. Juni 1913. 689 Sem.

Ministerium des Kultus und öffentlichen Unterrichts.

J. R. Böttger, O. A. Leibiger, Schönbeck, F. Th. Gehre, Seile, Lehmann, P. A. Haufe, Krippner, Wissler, O. J. Neumann, Grellmann, A. A. Schubert, M. C. Krebs, A. D. Roscher, M. A. Tross, Joehmann, Winckelmann, A. C. Rosenkranz, G. O. May, Lehmann, M. B. Braune, H. J. Weber, A. D. H. Pochert, Grans, Gutsch, Hein, P. A. Leipziger, Bünker, Lehmann, E. H. Niedermann, Schnett, Röhlisch, Langethum, Gerlach, G. R. Wittkopf,

57 Min. mit Ihren Königl. Hoheiten dem Kronprinzen und dem Prinzen Friedrich Christian zur Ent-
hüllung des König Albert-Denkmales nach Olschütz,
von wo die Rückfahrt nach Dresden nachmittags 4 Uhr
12 Min. erfolgte. Um 7 Uhr vereinigte sich die Königliche
Familie zum Souper bei Sr. Majestät in der Villa zu
Wachwitz.

Heute vormittag nahm Se. Majestät der König militärische Meldungen sowie die Vorträge der
Herrn Staatsminister im Residenzschloß entgegen und
lehrte hierauf nach Wachwitz zurück.

Dresden, 9. Juni. Se. Königl. Hoheit der Herzog Albrecht von Württemberg ist gestern mittag 1 Uhr 18 Min. wieder abgereist. Se. Königl. Hoheit der Prinz Johann Georg geleitete Höchstseine Durchlauchtigsten Verwandten zur Verabschiedung nach dem Hauptbahnhof.

Ihre Königl. Hoheit die Frau Prinzessin Johann Georg begab sich heute nachm. 3 Uhr 20 Min. in Begleitung der Hosdmme Fr. von Schönberg-Röschönenberg nach Wilsdruff und lehrte abends 8 Uhr 6 Min wieder zurück.

Mitteilungen aus der öffentlichen Verwaltung.

* Se. Exzellenz der hr. Minister der Justiz Staatsminister Dr. Nagel hat einen mehrwöchigen Urlaub angetreten.

Deutsches Reich.

Alte politische Nachrichten.

Eisen, 8. Juni. Die argentinische Sondergesandtschaft ist heute abend auf dem Hügel eingetroffen. Sie wird morgen die Anlagen der Krupp'schen Fabrik besichtigen.

Am Balkan.

Um den Frieden.

Die Delegierten beim König Georg.

London. Das Reutersche Bureau erzählt: Bei dem Frühstück, das vom König den Friedensdelegierten gegeben wurde, sind keine Reden gehalten worden. Nach dem Frühstück wurden sämtliche Delegierte dem König vorgestellt, der in zwangloser Weise sich mit ihnen unterhielt. Der König begrüßte die Delegierten die Unterzeichnung des Präliminarfriedens und sprach die Hoffnung aus, daß ihre Arbeiten bald zu einem befriedigenden Abschluß gelangen möchten, und daß es nicht mehr zu einer Wiederaufnahme der Feindseligkeiten komme, da ein neuer Krieg ein Verbrechen gegen die Humanität darstellen würde. Die besondere Betonung des letzten Punktes durch den König machte großen Eindruck auf die Delegierten, die im höchsten Grade entzückt waren von der ihnen vom König bezeugten Liebenswürdigkeit.

Nichtamtlicher Teil.

Vom Königlichen Hofe.

Dresden, 9. Juni. Se. Majestät der König wohnte gestern früh dem Gottesdienste in der Kapelle der Königl. Villa in Wachwitz bei und begab sich 10 Uhr